



DISCOURS DE MONSIEUR LE MAIRE CEREMONIE DES VŒUX SAMEDI 14 JANVIER 2023

Après deux années d'interruption pour cause de COVID c'est avec un réel plaisir que je vous accueille cette année entouré des membres du conseil municipal et de l'harmonie d'Illies.

Je salue M. **Pierrick BERTELOOT** député de la 15^{ème} circonscription, Monsieur Jean-Paul SALOMEZ Maire De Vieux-Berquin et Arlette FLAMMERY 1^{ère} Adjointe, Monsieur DEQUIDT Adjoint au Maire à Saint Jans Cappel, Monsieur Jean-Marc GOSSET de l'Association des Maires de France et les élus, Monsieur Jean-Marc GOSSET de l'Association des maires du Nord, Les représentants de la gendarmerie et des pompiers, les Présidentes et Présidents d'associations et leurs équipes, les représentants du monde économique, ma famille, mes amis et puis vous tous chères merrisiennes et merrisiens.

Ce sont excusés retenus par d'autres engagements Messieurs les sénateurs du Nord Jean-Pierre DECOOL, Dany WATTEBLED et Olivier HENNO, Madame TULPIER Directrice de l'internat Familial.

Que retiendrons-nous des grands événements de l'année 2022 ?

DANS LE MONDE

Le **24 février 2022** Vladimir POUTINE envahit l'Ukraine. Cette guerre nous rappelle que la paix n'est jamais définitivement acquise et que les guerres, comme les hydres d'eau douce qui se clonent et se régénèrent, renaissent toujours dans quelque endroit du monde. Cette guerre nous rappelle qu'il y aura toujours des ambitieux, des conquérants et des fous et que ceux-là, ne retiennent jamais les leçons de l'histoire. Cette guerre à nos portes nous exhorte plus que jamais à nous souvenir de ceux qui ont donné leur vie pour notre liberté et nous rappelle au **devoir de mémoire**.

Le **8 septembre 2022** décédait à l'âge de 96 ans Elisabeth 2 qui régna sur le Royaume Uni durant 7 décennies.

En novembre 2022, l'humanité franchissait le seuil des 8 milliards d'individus.

C'était aussi le début de la coupe du monde de football au Qatar. La plus chère et la plus polémique de l'histoire, mais qui a eu pour conséquence heureuse de faire parler d'environnement, d'urgence climatique et de nous offrir une exceptionnelle finale riche en suspenses. Le mondial du foot est un événement dont on n'imagine pas le retentissement planétaire.

Je me souviens, avec mon épouse et quelques amis, de ce trek dans l'Himalaya en 2014, de ce petit village perdu à 4000m d'altitude, au pied de la montagne Kailash vénérée par les indouistes et centre du monde pour les Tibétains. Escalader le Monts kailash est pour les tibétains gagner son paradis. Nous étions à 1600 kms de Lhassa, des enfants jouaient au football avec une balle confectionnée de vieux chiffons. Quand l'un d'eux s'aperçu que nous étions français il s'élançant pouce levé en criant : « France number one ». C'est peu dire de notre surprise, de notre plaisir et de notre fierté, la France était parvenue jusque-là !

EN EUROPE 2022 est marquée par :

Des canicules à répétition avec des températures supérieures à 40°. Les incendies exceptionnels qui en Grèce, en Espagne, au Portugal ont dévoré des milliers d'hectares et provoqué l'évacuation de milliers de personnes.

Des phénomènes extrêmes dus au changement climatique dénoncé régulièrement lors des conférences de l'ONU sur le climat. Une fenêtre d'espoir s'ouvre peut-être avec la COP 15 qui le 19 décembre a adopté le principe d'un cadre mondial pour la biodiversité. Un accord historique qui vise à protéger d'ici 2030, 30% de la planète.

EN FRANCE,

2022 est l'année la plus chaude depuis 1900. Notre pays n'a pas échappé aux épisodes météorologiques extrêmes à l'origine de catastrophes en cascade : des inondations ravageuses, la tempête Eunice qui a balayé la Région, la destruction quasi complète du village de Bihucourt par une tornade d'une terrible violence, des incendies titanesques qui ont dévoré 72.000 hectares de forêts, soit la moitié en superficie de la Belgique Flamande. Des incendies qui ont provoqué l'évacuation de 36.000 personnes, détruit des maisons et des écosystèmes forestiers. Des incendies imputables à la sécheresse certes, mais pas seulement, 9 incendies sur 10 sont d'origine humaine. A quand Messieurs les Députés et Sénateurs une loi qui assimilera les pyromanes à des criminels et les châtiara comme tels ?

Nous retiendrons aussi les élections présidentielles avec la réélection d'Emmanuel MACRON, les législatives avec la poussée grandissante des extrêmes, y compris dans notre 15ème circonscription.

Nous retiendrons aussi la pénurie de carburants, d'électricité et leurs augmentations sans précédent. La France manque d'électricité mais la France ne manque pas d'idées. Après « bison futé et écobonus » pour la circulation, c'est « écowatt » pour l'électricité mais curieux paradoxe on continue de vouloir nous faire rouler plein pot en voiture électrique !

Une inflation galopante supérieure à celle de 1985 qui plombe le panier de la ménagère comme le panier des maires lequel a augmenté de 7.2%.

2022 à MERRIS

C'est une augmentation significative du nombre d'habitants : 78 foyers supplémentaires recensés entre 2020 et 2022 et la naissance de 17 bébés en 2022.

C'est le choc du décès de Patrick DURIEZ. C'est en effet avec une profonde émotion que nous avons vécu la disparition brutale de notre ami Patrick le 9 mars 2022. Patrick était un adjoint profondément attaché à son village. Un adjoint dévoué, présent sur tous les fronts et c'est publiquement que nous voulons lui marquer, une fois encore, toute notre reconnaissance.

J'invite Thérèse son épouse à me rejoindre.

Thérèse j'ai l'honneur de te remettre la médaille de la ville décernée à titre posthume à ton regretté époux.

2022 à Merris c'est aussi l'année du départ à la retraite de Sylvie SLUPEK dont toute la carrière de secrétaire de mairie s'est déroulée dans notre village. Trente années consacrées aux merrisiens, merci Sylvie.

C'est l'occasion de présenter à ceux qui ne la connaissent pas encore la nouvelle directrice des services, Nathalie WILLERVAL.

Le départ à la retraite de Madame NOTREDAME, directrice de l'école Jean-Michel Dujardin qui a marquée des centaines de petits merrisiens, merci Madame et bienvenue à votre remplaçante Madame DECHERF.

Mais 2022 est derrière nous ; un nouveau chapitre s'écrit. A chaque nouvelle année un pas en avant.

2023 à Merris verra l'arrivée d'une maison d'assistante maternelle, un projet privé qui rendra service aux mamans.

2023 devrait être le démarrage des travaux d'aménagement de la RD 42 en deux fois 2 voies. Un chantier de 30 millions d'euros pour 3 kms de voirie et pour quel gain de temps ! C'est vingt exploitants agricoles impactés, 26 hectares de terres agricoles consommées alors même que le gouvernement limite drastiquement le foncier agricole en matière d'urbanisme.

2023 c'est la mise en place de la redevance incitative : chacun sera taxé en fonction des déchets qu'il produit. Une décision qui perturbe profondément notre quotidien et nos habitudes, mais qui devrait être source d'économies pour beaucoup même s'il y a toujours des perdants à commencer par la commune qui payera pour la production de ses propres déchets, écoles et cantine notamment.

2023 verra la pose d'un second colombarium dans notre cimetière et le verdissement de ses allées.

2023 dans un contexte toujours inflationniste, malgré les mesures prises par l'état pour aider les communes, verra l'accélération de nos dépenses de fonctionnement. Mais nous restons optimistes, nous parviendrons à l'équilibre budgétaire sans augmenter les impôts communaux fidèle en cela à nos promesses de campagne.

2023 sera surtout une année optimiste, marquée par le chantier du siècle. En effet après la construction de l'église Saint-Laurent en 1926, le conseil municipal après mures réflexions lance la construction d'une salle polyvalente à vocation sportive d'un coût d'1.600.000 €.

Cet énorme chantier sera financé à grand renfort de subventions :

- 159.783 € de l'état au titre de la dotation d'équipement des territoires –
- 129.258 € de dotation de soutien à l'investissement local,
- 150.000 € de la Région,
- 300.000 € du département,
- 75.000 € de la CAF
- 100.000 € de la CCFI

soit un total **914.000 €** de subventions qu'il faut aller chercher ...

Une salle dévolue à nos écoliers, à nos centres de loisirs, à nos associations, aux Merrisiens désireux de s'investir dans une pratique sportive. Une salle qui permettra l'émergence de nouveaux sports.

Ainsi une convention partenariale a déjà été signée avec le club de basket bailleullois qui en échange de créneaux d'entraînements initiera au basket de jeunes merrisiens et nous espérons la création d'autres associations.

Une salle vertueuse qui répond aux enjeux économiques, de transition écologique et énergétique.

Economiquement pour réduire les coûts de construction les vestiaires et douches du club de football seront mutualisés afin de faire l'économie de ces installations.

Au plan écologique, l'isolation du bâtiment a été au centre de nos préoccupations par le choix de matériaux performants et l'installation d'une cuve de 10.000 litres qui recueillera les eaux pluviales pour les sanitaires, l'arrosage des plantations, l'excédent alimentera un bassin paysager.

Au plan de la transition énergétique nous avons opté pour un mode de chauffage économique, une pompe à chaleur air-air et une charpente étudiée pour supporter le poids de panneaux photovoltaïques car faire appel à l'énergie solaire fait aussi partie de nos grands projets 2023.

Je remercie le conseil municipal pour la confiance et le soutien qu'il m'accorde, le personnel administratif et le personnel municipal pour leur engagement, leur disponibilité, leur efficacité. Le personnel enseignant pour la qualité

de son travail, la gendarmerie pour sa bienveillante proximité, la CCFI pour le ½ million d'euros consacré à la voirie ces cinq dernières années, auxquels il faut ajouter le coût du fauchage et du curage des fossés. Nos partenaires institutionnels pour leurs contributions à nos réalisations. Les présidents d'associations et les bénévoles qui animent la vie de notre village.

Je remercie mon épouse pour son abnégation, sa patience, sa compréhension, sa proximité et son soutien moral.

Mais voici venu le traditionnel échange des vœux du maire à la population.

Je vous souhaite bien sûr une bonne santé, car c'est quand on perd la santé que l'on mesure combien elle est essentielle à la qualité de la vie.

Je vous souhaite beaucoup de bonheur et la réussite de vos projets.

Je pourrais vous souhaiter aussi la prospérité mais par les temps qui courent je me demande si ce ne serait pas prendre des risques.

Je voudrais surtout rompre avec les formules traditionnelles, je vais essayer de faire preuve d'un peu d'originalité en m'inspirant d'une parabole.

Je vais vous souhaiter de vous comporter en petit colibri.

Vous connaissez sans doute la légende du petit colibri.

Celui-ci voyant sa forêt en proie à un immense incendie transporte dans son petit bec, goutte d'eau après goutte d'eau, alors que tous les autres animaux terrifiés, atterrés, ne savent que se lamenter. Le pélican au large et profond bec, l'éléphant avec sa trompe en lance d'incendie agacés par toute cette agitation dérisoire lui crient : « Eh petit colibri ! Tu n'es pas un peu fou, ce n'est pas avec ces quelques gouttes d'eau que tu vas éteindre le feu » et le petit colibri de répondre : « je le sais, mais je fais ma part ».

C'est ce que je souhaite à chacune et chacun d'entre vous de faire votre part, dans votre foyer, votre famille, votre quartier, votre village.

Que chacun fasse sa part pour réduire sa production de déchets.

Que chacun continue à faire sa part pour contribuer à la propreté et à l'embellissement du village.

Que chacun fasse sa part pour respecter les limitations de vitesse dans nos rues.

Que chacun continue à faire sa part pour apporter un peu plus de solidarité, de bienveillance et de bonté là où le chacun pour soi a tendance à primer.

Enfin pour conclure et prendre de la hauteur, je remplacerai la fable du petit colibri par cette citation de Gandhi :

« Soyez le changement que vous voulez voir dans le monde ».

C'est ce que je vous souhaite de contribuer, à votre échelle, au changement que vous voulez voir dans le monde.

Bonne année 2023.

Votre Maire, Yves DELFOLIE